

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Rúa Nueva 13 pral. y bajos. Teléfono núm. 2

Lunes 18 de Mayo de 1914

Núm. 6588

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provincias, 3,50 trimestre.—Extranjero, 20 pesetas semestre.

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pág. 0,10.—Sección local 0,50. Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1896, cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre.

Año 19

ACTUALIDAD POLITICA

La discusión del Mensaje en el Congreso. —Maura y las mayorías parlamentarias. —Dato continuará al frente del Gobierno.

Cuando se publiquen estas líneas, se aproximará el momento, ansiado por unos y temido por otros, de oír la gran voz delocuente y autorizada del señor Maura.

La nota sensacional, en la discusión del Mensaje en la Cámara popular, ha de darla el retraído jefe del partido conservador y esto hace que se espere con impaciencia y gran expectación su intervención en el debate.

Defraudará el señor Maura las esperanzas de sus fervientes admiradores y calmará los temores de los ministeriales que juzgan, con razón o sin ella, que la vida del actual Gabinete está pendiente de la actitud que adopte y de lo que diga el prestigioso caudillo conservador?

Se preparará a la loba, colocándose respetablemente enfrente del Gobierno y de las mayorías?

Estas interrogaciones, que ni los más íntimos del señor Maura saben contestar, constituyen hoy la única preocupación de los hombres públicos, pues todos reconocen, con rara unanimidad la trascendencia enorme que ha de tener para el partido conservador y para el desenvolvimiento de la política la actitud en que se coloque el ilustre ex-presidente del Consejo.

Sin que nosotros tengamos la pretensión de conocer el pensamiento del señor Maura, que éste reserva escrupulosamente, nos inclinamos a creer que su intervención en la discusión del Mensaje, será interesantísima y conveniente, porque entre otras cosas, servirá para aclarar varios extremos importantes que aparecen nebulosos, relativos al desarrollo de la famosa crisis de Octubre último, que dió vida al actual Ministerio, y para que con claridad y precisión sepamos de una vez si el señor Maura aprueba y aplaude el movimiento de las Juventudes mauristas o, si por el contrario, agradeciendo y estimando en lo que vale ese movimiento, en la parte grata que para su persona y su política representa, se abstiene de cooperar al mismo prestándole su dirección, por razones de alto patriotismo o de otra índole que afecten a la unión y hasta a la existencia del partido conservador.

Creemos también que el señor Maura fijará con la claridad y precisión, en él características, su actitud presente y futura; pero que cuidará mucho de no distanciarse de las fuerzas y elementos que apoyan al actual Gobierno; que en los cargos y censuras que formule, salvando muy contadas excepciones, huirá de todo lo que pueda constituir molestia personal para los ministros y más principalmente para las mayorías parlamentarias y que lejos de dar las notas agudas, que algunos esperan, bajará el diapason cuanto juzgue necesario para lograr un concierto armónico.

No hay que pensar por ahora, ni en todo lo que resta de año, en que abandone la presidencia del Consejo don Eduardo Dato. A ella fué, con gusto o forzoso por las circunstancias y los requerimientos de la Corona, pero fué con la promesa de tener todo el apoyo que pudiera necesitar para hacer unos Cortes y unos presupuestos.

Las Cortes ya están echas y en funciones. Los presupuestos no podrán discutirse hasta Octubre, porque lo impedirán las vacaciones del estío, que este año se adelantará bastante, y por tanto hasta fines de Diciembre no quedará legalizada la situación económica para el año próximo.

Después de esta fecha podría suscitarse una crisis total y si fuera imposible que el señor Dato continuara en la presidencia, formará otro Gabinete el señor González Besada ó el señor La Cierva. Mientras esto ocurre, seguirán los trabajos para procurar la unión de todos los elementos conservadores.

Basta fijarse en los votos que ha tenido la contestación al Mensaje de la Corona en el Senado, para convencerse de que el señor Dato cuenta con cuanto apoyo necesita para seguir gobernando, aunque sea muy exiguo el número de los diputados y senadores que estén resueltamente a su lado.

Si los senadores palatinos, los independentes y varios mauristas caracterizados no hubieran votado con la mayoría, el Gobierno se hubiera visto en grave aprieto.

Por si ese concurso era insuficiente, dejaron de votar en contra muchos senadores liberales.

¿A qué se debió este resultado? Se debió a la intervención de quien puede hacerlo con absoluta seguridad de que sus indicaciones son consideradas como imperiosos mandatos y ciegamente obedecidas.

Y en cuantas ocasiones difíciles se presenten volverá a contar el Sr. Dato con tan salvadora intervención, mientras las circunstancias no varíen y aconsejen un cambio total de Gobierno, dentro del partido conservador, pero bajo otra dirección.

En plazo no lejano es probable que se suscite una crisis parcial, que aprovechará el señor Dato para dar satisfacción a determinados elementos y afianzar la reconciliación de otros si las corrientes de unión fueran por buen camino.

PIMENTEL.

Madrid, Mayo de 1914.

Notas de un curioso

Un invento El «Daily Express» da extensa cuenta de una invención que deberá revolucionar la industria de los transportes. Se trata de un aparato del ingeniero francés Sr. Bachelot. Este vive, desde hace veinte años, en América donde perfeccionó su descubrimiento. Actualmente se encuentra en Londres. El aparato consiste en un tren azar curioso: no tiene locomotora, ni ruedas, ni ruedecillas. Su principio está basado en la descarga de una bobina eléctrica en la cual es aplicada una corriente alterna, que ejercita en algunos metales una repulsión magnética. El aparato consta de una serie de bobinas fijadas a una cierta distancia una de otra; encima de las bobinas aparecen, sin tocarlas, los vagones en forma de bala y con una armadura de aluminio. El inventor cree que con este tren se podrán conseguir velocidades de 500 kilómetros por hora.

Monumento El día 17 de Septiembre a Carter se inaugurará en Montreal (Canadá) el monumento al escritor norteamericano Notaniel Hozeltine Carter. En el acto tomarán parte el Rey de Inglaterra, Mr. Poincaré y Mr. Wilson que desde Londres, París y Washington tocarán al mismo tiempo un botón eléctrico cayendo la tela que cubre la estatua.

Sobre ésta se colocaron banderas inglesas, francesas y americana.

Carter murió en Marsella, cuando se hallaba realizado un viaje por Europa.

Pedrería El importe de los diamantes vendidos durante el año en todo el mundo fué de 18.400.000 libras esterlinas consistiendo en 2.034.000 quintales de piedras.

Otras empresas rivales venden cuanto recogen de sus minas; pero sin detenerse en la clase de la mercancía.

De Beers no ha vendido este año sino diamantes de primera calidad, teniendo en depósito gran cantidad de piedras de

segunda, que, si llega el caso, pondrá a la venta a precio más barato; pero hasta ahora ha querido sostener el mercado para sus diamantes de primera.

De Beers ha ingresado por todos conceptos 2.297.000 libras esterlinas durante el ejercicio a que la Memoria se refiere, y para estimular al personal blanco, que es sólo una mínima parte de los 16.000 hombres empleados en las minas les ha concedido una licencia a razón de siete días por cada año de servicio, lo que permitirá a muchos de ellos pasar varias semanas con sus familias en Europa.

Político En España la política da ven mayores preocupaciones que en Francia. Mientras en nuestro Parlamento se da con relativa frecuencia el caso de diputados que no han llegado todavía a su mayor edad, en la vecina República, se cita como caso extraordinario de juventud el de Raul Anglés, radical unificado que ha salido por Susteron, que es el más joven parlamentario francés y cuenta veintiseis años y medio. Le sigue en edad M. Chaigne, diputado por la Gironda, que ha cumplido los veintisiete años.

Profecías para este año

Lo que dicen los astrólogos

De una crónica que desde Londres escribe R. G. Llanos reproducimos a título de curiosidad los siguientes párrafos:

«En esta gran ciudad inglesa, en que está terminantemente prohibido el ejercer la industria del astrolabio, la de echar las cartas, adivinar el pensamiento o decir la buena ventura por las líneas de la mano, es precisamente donde con más profusión se publican anualmente Horóscopos, Lecturas de la vida y otra porción de libros de predicciones y profecías.

Los astrólogos Raphael y Radkiel, de Londres; Mme. de Thébes, la célebre futurista universal, y el profesor Roxrey, de La Haya, lanzan todos los años a los cuatro vientos una serie de predicciones más o menos terroríficas y verosímiles, que, o llenan de espanto a los timoratos, o arrancan una sonrisa irónica y burlona a los incrédulos.

El famoso Roxrey nos dice que este año se harán maravillosos descubrimientos científicos y grandes progresos; pero que a últimos de año han de suceder catástrofes espantosas y grandes conmociones políticas y sociales, y que hemos de lamentar también la muerte de personas ilustres.

La vida del Rey de España dice — se verá en grave peligro. Le ocurrirá algo parecido a lo del día de sus bodas, en que salvó milagrosamente la vida.

Un duque inglés emparentado con los más altos personajes palatinos entablará demanda de divorcio contra su bellísima esposa, causando este hecho gran sensación en Inglaterra, pues envolverá el asunto a muchas testas coronadas.

Será un año de revoluciones para Inglaterra. Habrá una crisis monárquica que terminará en un completo estado de anarquía, y, además, la gran ciudad de Londres quedará casi arrasada por una horrorosa inundación, que ocurrirá hacia fines de Junio.

En Italia, un nuevo Papa ocupará la Silla de San Pedro, lo que iniciará el desarrollo de relaciones amistosas entre el Vaticano y el Gobierno de Italia.

En cuanto a la inundación de Londres, un desbordamiento del Támesis cubrirá la más importante parte de la ciudad, abarcando el Parlamento, la plaza de Trafalgar, el Asilo de Westminster y el aristocrático barrio de Mayfair, donde habita la duquesa de Marlborough, y las consecuencias de la catástrofe serán de tal magnitud que habrá necesidad de solicitar la ayuda de todas las naciones para socorrer a los damnificados.

En Portugal se restaurará la Monarquía por medio de una valerosa mujer al frente de un puñado de hombres leales a la Corona. El mes de Junio, en que Urano culmina el cenit y Marte gobierna el nadir, el Zar de Rusia será envenenado en un banquete y en Agosto se atentará contra la vida del Sultán de Turquía.

Más tarde, la salud de Edison se quebrantará, hasta tal punto, que lo imposibilitará para continuar sus investigaciones eléctricas. Y, por último, se predice que para Septiembre ocurrirán graves complicaciones entre los Gobiernos europeos, con motivo del Canal de Panamá.

Combinación Militar

Ascensos y destinos

Se firmó la anunciada combinación militar.

El teniente general D. Manuel Delgado Zulueta, cesa en el cargo de capitán general de la segunda Región pasando a la sección de reserva por edad.

Ascienden a tenientes generales los de división D. José Baraquero Roviralta y D. Antonio Tovar Marcoleta.

A generales de división ascienden los de brigada, D. Francisco Campuzano de la Torre, D. Leopoldo Heredia Delgado, D. Francisco Jaquetot García y D. Fernando Moltó Ocampo.

Ascienden a generales de brigada los coroneles de infantería D. Balbino Gil Dotz del Castellar, D. Guillermo Lanza Iurriaga, D. Gonzalo Sales Serra y don Rafael Lachambra Domínguez y el de caballería D. Joaquín Herrero Agulló.

Concediendo el pase a la sección de reserva, según lo tenía solicitado, al general de división D. Gumersindo de Sierra y Vázquez de Nóvoa.

Disponiendo cese en el mando de la primera brigada de la doce división (Victoria) el general D. Antonio Sánchez Badía, pasando a la sección de reserva.

Nombrando comandante general del cuerpo y cuartel de Inválidos al teniente general D. Federico Ochaudo.

Se nombra, capitán general de la séptima región al teniente general D. José Ximénez de Sandoval y Bellange, que estaba de cuartel y de la segunda región al teniente general D. Enrique Orozco y Puente.

Nombrando fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división D. Francisco Martín Arrúe.

Nombrando jefe de la primera división (Madrid) al general D. Gabriel Orozco Arascot, que mandaba la quinta (Valencia) sustituyéndole D. Fernando Carbó Díaz.

Nombrando gobernador militar de Jérez de la Frontera al general de brigada D. Miguel Núñez de Prado Rodríguez.

Subdirector de la Cría Caballar se nombra al general de brigada D. Antonio Reina Maldonado.

El mando de la primera brigada de la doce división se concede al general D. Manuel Nájera Pérez Caballero.

El de la segunda brigada de la trece división (Cádiz) se le concede al general D. Silverio Ros Souza que actualmente manda la primera brigada de la sexta división (Alicante), y a este le sustituye el general D. Manuel Llopi Ruz.

Nombrado jefe de la 1.ª brigada de infantería de Melilla al general don José Villalba Riquelme, continuando en el desempeño de la subinspección de las tropas de aquella comandancia general.

Nombrando gobernador militar de la Isla de la Palma al general de brigada D. Juan Aymer.

Ordenando el cese y pase, por cumplir la edad, a la sección de reserva, al consejero togado del Consejo Supremo de

Guerra y Marina D. Mariano Jiménez Martínez Carrasco y nombrando para sustituirle al consejero togado D. Pedro Buesa Piñón.

Promoviendo a consejero togado al auditor general de Ejército D. Ramón Pastor.

Nombrando auditor de la Capitanía general de la primera región, al auditor de Ejército D. Melchor Saiz Pardo que estaba en la cuarta región y para ésta, al de igual empleo D. Francisco Cervantes Salas.

Promoviendo a auditor general de Ejército al de división D. Ramón Méndez Alanís.

Concediendo el mando de los regimientos de infantería Príncipe núm. 3, Zamora núm. 8, San Quintín núm. 47 y Vizcaya núm. 51 a los coroneles D. Alberto González Francés, D. Miguel Castro Arizcun, D. Vicente González Martínez y D. Leandro Torines, respectivamente.

El mando del segundo depósito reserva de Caballería, se concede al coronel D. Joaquín Aguirre; el de las fuerzas de Caballería de la comandancia de Larrache al coronel D. Felipe Navarro, y al de igual empleo D. Ramón Montoya, el del regimiento Lanceros del Príncipe.

El infante D. Alfonso

Hoy publica el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra el siguiente decreto:

«En consideración a las distinguidas cualidades de mi primo el Infante don Alfonso de Orleans y Borbón, primer teniente de Infantería, y atendiendo a los méritos de campaña recientemente contraídos, afecto al servicio de aviación y a la práctica que ha adquirido en el ejercicio de su actual empleo, a propuesta del ministro de la Guerra y por acuerdo del Consejo de ministros, vengo en conferirle el empleo de capitán de dicho arma.

Dado en Palacio a 16 de Mayo. Alfonso.

El ministro, Echagüe.

El coronel Castro

Como habrán visto nuestros lectores nuestro querido amigo D. Miguel Castro Arizcun ha sido destinado a mandar el regimiento de Zamora que guardene Ferrol.

Deja vacante el cargo de vicepresidente de la comisión mixta que desempeñaba y en cuyo puesto se conquistó grandes simpatías en la Coruña.

La noticia de su destino a mandar cuerpo activo ha de ser muy bien recibida.

Reciba nuestra enhorabuena al querido amigo.

GALICIA

Está vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Zas la cual puede solicitarse dentro del término de 15 días.

El vecino de Mondoñedo Manuel Rey de cincuenta y cinco años de edad salió de su casa con ánimo de coger leña en un monte cercano a aquel pueblo.

Como pasaron varios días sin volver a su domicilio, dedicáronse algunos vecinos y personas de su familia a buscarle encontrándolo muerto y a su lado la poca leña recogida.

El fallecimiento, según aseguran los médicos fué ocasionado por enfriamiento.

La fiesta taurina celebrada en Pontevedra a beneficio de las Colonias Escolares de Vsgo ha producido un líquido de 2.004'85 pesetas.

En la parroquia de Junqueiros, Ayuntamiento de Pazos de Borbén, la tormenta no sólo arruinó los sembrados y viñedos, sino que ocasionó sensibles desgracias.

conviniere en que don Sandalio había perdido la razón.

Y no volvió a recobrarla el infeliz.

Preguntaron a su mujer si podía señalar indicio alguno por donde se pudiera hallar el origen de la locura del desventurado; pero la mujer nada dijo: sin duda, el origen de aquel tan grande infortunio no podía decirse; no lo podía decir la esposa del pobre que lo sufría.

Acaso no era el loco el desgraciado, aunque sea la mayor desgracia vivir privado de razón; su mujer era más desgraciada que él. Ella sabía por qué se había cubierto de eterna sombra el cerebro del desventurado: ella sabía que agudísimo, incomparable dolor había herido el corazón del hombre que tanto la amaba y no lo podía decir: ella sufría mucho más que el loco que no volvió a caer en terribles abcesos, que fué cinco años el loco más humilde. La fortuna de don Sandalio había quedado reducida a muy poco, a tan poco, que a los tres años de su enfermedad, la esposa tuvo que mal vender sus galas para atender a los gastos de la casa y a los de la carrera de su hijo, que estudiaba Medicina y al comen-

zar el último año de aquella trágica existencia, carecía la desdichada de todo recurso. Don Sandalio que antes de que se declarase su locura se había hecho pródigo, tiró materialmente el dinero, que lo mismo era darle a personas sin más garantía que su palabra, con lo cual dicho se está que no hubo ninguno de los favorecidos que, cuando le vieron privado de razón, se apresurase a reintegrarle cantidades que el demente no había de reclamar.

Y como ni su mujer ni su hijo estaban enterados en los asuntos del desventurado, ninguna reclamación pudieron hacer, careciendo de antecedentes y de comprobantes. Y la miseria, con todos sus horrores entró en aquella casa, que antes fué la casa de la prosperidad y de la ventura.

Procuró la pobre madre con su trabajo obtener lo preciso para la vida del demente y de su hijo; pero si el trabajo de la mujer que sabe trabajar es siempre poco productivo, ¿cómo había de serlo el de la que había perdido todo el hábito de trabajar y sufría la pesadumbre de amarguísima penas? El hijo infeliz de don Sandalio quiso ayu-

autoridad sujetaban a don Sandalio, que hacía violentísimos esfuerzos para desasirse y los increpaba en términos impropios de un hombre que siempre había sido apacible y prudente. Abrióse paso al joven, y corrió a abrazar a su padre, exclamando:

«¿Qué es esto padre mío? Y aquel fué el tormento más terrible porque don Sandalio abrió desmesuradamente los ojos con espanto, miró a su hijo, pronunció con ronco acento palabras que no se comprendieron, y cayó, falto de sentido en brazos de los agentes, que, teniendo sujeto, libraronle acaso de que se rompiera el cráneo en la acera. Aprovechó hósé aquella circunstancia para subirle a su habitación, y entonces la desdichada esposa se enteró de lo que había pasado.

Don Sandalio se había arrojado por el balcón, siendo recogido en la calle por los agentes y los transeuntes, y dando al ser preguntado evidentes señales de enajenación mental, pues insultó a los dependientes de la autoridad y a los curiosos dijo mil disparates y profirió terribles amenazas contra todos los que hacían alguna observación

en aquel momento o le dirigían alguna frase de consuelo. Hubo que sujetarle para evitar que se arrojará sobre alguno.

La mujer de don Sandalio hallábase enferma en un aposento distante del despacho de su marido, y nada había podido saber. Los balcones de sus habitaciones daban a otra calle Solícita, acudió a su marido, que al cabo de una hora abrió los ojos y miró a los que le rodeaban sin reconocerlos, y no contestó a las preguntas que se le hicieron, como si no se diese cuenta de lo que veía ni entendiera el lenguaje que se le hablaba.

Interrogó el juez acerca de los motivos que le habían impulsado al suicidio, y no contestó; miró al representante de la Justicia con esa mirada triste y temerosa de los dementes; sonrió luego, y por último inclinó la cabeza, clavó la vista en el suelo, y en esta actitud permaneció horas enteras, indiferente a los halagos y caricias de su hijo, a los cuidados de su mujer y a las instancias de los médicos y de los amigos que acudieron a la casa en sabiendo el lance.

Los médicos reconocieronle, y

Tortón de El ECO DE SANTIAGO (14)

López y su mujer

ante educación. Un día, don Sandalio envió una carta al director del colegio, que, no bien se enteró de ella, llamó al hijo del comerciante y le manifestó que éste había resuelto que no continúase en el colegio, y con sentimiento le transmitía la orden paterna para que recogiera sus ropas y sus libros y volviese a su casa. Así lo hizo el muchacho, quien también salió de un colemente y había cobrado perfectamente a sus profesores y condiscípulos. Volvió a su domicilio, acompañado de un dependiente del colegio, que llevaba al don Sandalio la contestación del Director, y con sorpresa vio gran número de personas agrupadas delante de la puerta de la casa de su padre, y acercándose para entrar, contempló una triste escena. Dos agentes de la

CINE FRAGA.--Mañana 19, reaparición de

RAFAEL ARCOS Y CARMEN SEVILLA

Una chispa eléctrica cayó sobre la casa que en dicha parroquia habita doña Dolores Cabados.

Dicha señora, que se encontraba en la cocina en compañía de varias mujeres de las que como jornaleras trabajan en sus campos, quedó muerta en el acto, y otra de las allí presentes, gravemente herida. Todas las demás cayeron al suelo sin conocimiento, pero poco después lo recobraron.

En Loureda, a día del distrito de Sada, un sujeto llamado Luis Mosquera, alias «Josefo», dió una paliza al anciano José Sánchez Muñoz, quien se halla gravemente enfermo, con una peritonitis, a consecuencia de los golpes recibidos.

El próximo mes de Junio contrarán matrimonio en Betanzos, la distinguida señorita María Martínez Doval y el joven D. Alfonso Sánchez Díaz.

Según la Prensa de Gibraltar, uno de estos días salía de allí para la ría de Arosa, el crucero inglés «Cornwall», buque para cadetes de Marina.

Fueron denunciados los vecinos de la parroquia de Fornelos Maximino Rodríguez, Fermín González Manuel Freijo y Basilio González, autores de la tala de varios pinos.

En la parroquia de Borraqueiros fué recogido un revólver que usaba sin licencia, a Lino Torreira, vecino de Galada.

En Orense se agrava la huelga de los obreros empleados en las obras del nuevo puente sobre el Miño.

Los carpinteros se unieron a los canteros cesando en los trabajos.

Los obreros exigen determinadas condiciones que no aceptarán los representantes de la empresa.

Ha sido nombrado inspector de la Compañía del ferrocarril de Orense a Vigo D. José Saavedra, de Lugo.

En las próximas fiestas del Corpus en Orense, habrá una becerrada a cargo de los aficionados «Orensenses», y «Valeritos», con sus correspondientes cuadrillas, así como también una corrida de toros en la que alternarán los diestros, «Cherito de Bilbao» y «Celita», con reses de Peñalver.

En la capilla de las Hermanitas de los Pobres de Tuy, se celebró la profesión solemne de Sor Gregoria de San Juan Ordoñez.

Los que mueren:

En Pontevedra, D. Manuel Maquieira. En Orense, D. Baldomero Blanco Pérez. En Ferrol, D.ª María Leselle Villamar y D.ª Amalia Lorenzo Santalla y D. Francisco Camba. En Coruña, D.ª Cipriana González Vega y D.ª Carmen Noya Verdía.

Muerte de un bandido

En la parroquia de Santa María de Troane, en Cuntis, fué muerto por una pareja de la Guardia civil del puesto de Moraña, Ramiro Ares, autor de muchos robos y reclamado por varios Juzgados.

La muerte del desdichado ocurrió en la forma siguiente:

En los alrededores de la casa de la familia del muerto estaba apostada una pareja de la Guardia civil acechando el momento de poder capturar al asistente criminal que tantas otras veces ha burlado su acción. Al nien debió advertir la presencia de los civiles y avisar de ello al Ramiro por cuanto éste trató de evadirse arrojándose por una ventana. Intimándole los guardias a que se rindiese, lo que no solo hizo, sino que trató de abrirse paso a la fuerza, viéndose precisado un guardia a disparar su fusil. Arrojóse el bandido al suelo, fingiéndose muerto, y entretanto, uno de los guardias reclamaba el auxilio de los vecinos por medio del alcalde del barrio, se levantó rápidamente lanzándose sobre el otro guardia que quedara a su custodia. Tuvo precisión de hacer fuego en su defensa, con mejor puntería, dejándole muerto en el acto.

SANTIAGO

Tarjetas de visita Sobres y papel timbrado

A precios sin competencia posible. Especialidad en trabajos comerciales

facturas, letras de cambio, cheques, circulares, avisos de giro y de viajantes duplicados, etc. Todo se confecciona con material moderno, pudiendo competir con las mejores casas de España.

El ministro de Fomento ha manifestado su propósito de abrir una información pública, por tres meses, sobre las modificaciones que se han de introducir en las vigentes disposiciones sobre inscripción y aprovechamiento de aguas públicas.

Entre tanto, quedará en suspenso el Real decreto de 1901.

El ministro presentará a las Cortes el correspondiente proyecto de ley.

Con objeto de rendir honores durante la recepción que ayer hubo en Tuy, para festejar con ella el cumpleaños del Rey, salió en el tren correo una compañía con bandera y música del regimiento de Zaragoza.

Regresarán esta noche.

Se ha señalado el día 1 de Julio próximo para dar comienzo a los exámenes de ingreso en el curso preparatorio de la Escuela especial de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos.

Aviso importante: En el Almacén de Carbón y Sal que hay en la Calle Nueva, (al lado del fieltro del Camino Nuevo) se recibió una partida de

Carbón Galleta especial para cocina. (SE SIRVE A DOMICILIO) Teléfono número 7

El Rey firmó un Real Decreto, condecorando indulto a los primeros y segundos tenientes, asimilados y clases de tropa, que hayan contraído matrimonio faltando a las prescripciones reglamentarias.

La matanza de reses habida en el matadero fué de 2 vacas y 21 terneros. Para el consumo del día se condujeron a la plaza 1.449 kilos de carne.

Encías rosadas como el carmín y dentadura blanquísima, se tienen con la Pasta Dentífrica Orive. Tubo, 1 peseta.

LUIS POLO GUILLEMIN

MEDICO CIRUJANO EX-INTERNO DEL HOSPITAL CLINICO DE SANTIAGO

Especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de once a una y de tres a cinco.

Gelmírez 15, 1.º—SANTIAGO

Han sido aforadas hoy diecinueve cestas de pescado en el fieltro de la estación.

Sabemos que muy en breve comenzarán a colocarse las camisillas de mecheros Aiter en los faroles del alumbrado público gestión que el alcalde señor Blanco Rivero ha venido realizando y por la que merece un aplauso.

Para comenzar a colocar las camisillas fueron ya retirados algunos faroles que carecían del aparato auxiliar preciso para acondicionar el tubo en que la camisilla se encerrará sustituyéndose por otros modernos.

La velada de la "Liga Mutua de Señoras"

Si decimos que pocas veces, o ninguna, hemos sentido tantas zozobras antes de comenzar una revista de espectáculos como hoy sentimos, no diremos ninguna novedad para las muchísimas personas que asistieron anoche y anteanoche a las fiestas celebradas en el Teatro.

Elas saben, como nosotros, que nunca se han marido de modo tan completo y excelente las sublimidades del arte con la distinción y la hermosura; saben que es la primera vez que nuestra juventud escogida, al ser requerido su concurso para auxiliar a los que se afanan en la realización de obras benéficas, lo prestó sin reparos y no hubo molestia que tal le pareciese logrando, con su constancia en los ensayos, que sus naturales actitudes y sus delicados gustos pudiesen ofrecernos ocasión de aplaudir, más que por galantería, haciendo honor a la justicia.

Cuando llega uno de estos momentos en que sin benevolencias de ninguna clase, se debía echar mano de cuantos adjetivos hay, para dedicarlos a los que los merecen, es cuando más se lamenta el revisor del indevido uso que de ellos hizo otras veces. Sin poderlo remediar compara aquellas ocasiones con la ocasión presente y advierte que la injusticia de entonces hará rebajar la justicia de ahora.

Porque nosotros no recordamos haber asistido en nuestro teatro, a unos festivos tan bellos, tan artísticos, tan merecedores de toda clase de aplausos, como estos del sábado y domingo. No recordamos que se hubiese cantado nunca ni con tanta expresión ni con tan delicados tonos de voz—y adviértase que de propósito para nada nos referimos a la belleza plástica—números musicales tan bonitos como el coro de «Geisha» ni el de «Los bohemios».

Y al decir que no lo recordamos queremos comprender a los profesionales, que han interpretado estas obras diferentes veces. Ni los profesionales son capaces de hacer nada tan bueno.

Ann las compañías más completas no suelen traer en sus coros las voces de tenor agudo, barítono, tiple y bajo y en estos coros las cuatro cuerdas eran completísimas, de voces potentes y claras.

Pero si a esto hay que añadir, como en este caso, que el coro de «Geisha» lo cantaron las bellísimas Srta. de Cabeza, Cuena, Fraga Sangro, Gómez Blas, Manjón, Martínez Otero, Paratcha, Peña de Andrés, Pol Villamarín, Portal, de la Riva, Rovira, Santaló, Varela Reselle y Vázquez Hermida, y que el de «Los bohemios» estuvo a cargo de las no menos bellas Srta. de Portal Fradejas, Lobit, Cabeza, Cayón (G.), Martínez, Calvo, Gasset, Torre,

A las dos de la madrugada del domingo ingresó en el Hospital el vecino de San Lázaro Juan Manuel Carril Vázquez, de estado casado, operario de la fábrica de curtidos que posee en el lugar de Guadalupe D. Juan Harguindey.

Según se desprende de las declaraciones del sereno del barrio, al pasar por la calle de las Ruedas un municipal de los que prestaba servicio en la iglesia de San Francisco, con motivo de la vigilia extraordinaria que se celebraba en dicha iglesia, oyó un ruido extraño. Acercándose al sitio en que se había efectuado, encontróse con que era un hombre el que lo había producido, al caerse desde el petril de la carretera de las Ruedas.

En el lugar del suceso le prestó los primeros auxilios, el médico señor Villar Iglesias.

Se le apreció una contusión en la cabeza y conmoción cerebral. Su estado inspira temores.

HELADOS

Desde el jueves 14 del corriente se sirven en los cafés Suizo y Español.—En los mismos se expende hielo higiénico desde las diez hasta las trece a 0'25 pesetas kilo.

Rafael Arcos

El aplaudido el sin rival maquieta ha sido contratado por segunda vez, aprovechando dos días disponibles que tiene, antes del compromiso con la Empresa del Teatro Martín de Madrid.

Rafael Arcos, que posee el repertorio más extenso e interesante que se conoce ha reservado para los dos últimos días de su actuación en Santiago, grandes sorpresas de arte.

Mañana 19 hace su reaparición en el Cine Fraga y su presentación será otro éxito mayor si cabe, a los últimos obtenidos.

También hará su presentación la aplaudida artista Carmelita Sevilla.

De películas tendremos un magnífico programa, se estrenará «El sombrero de papa» y el drama sensacional en dos partes «Pasión Brutal».

El día 20 despedida de Rafael Arcos y estreno de la 1.ª a cinematográfica. «El husar de la calavera»

Como autores de un robo de 200 pesetas, cometido hace pocos días en el domicilio de Ramona Núñez Pérez, de la villa de Riveira, fueron detenidos sus convecinos Angel Suárez Pandevilla y Andrés Sampón Parada.

se una Carlota como la que hizo María J. Gómez, ni con más naturalidad se ha representada nunca una Inés como la representada por Carmiña Gasset, ni Marquesa más traviesa pudo soñar Vital que la hecha por Aurorita Portal ni hay posibilidad de que el papel de Juanita vuelva a tener intérprete más feliz que Mery Fraga.

Ellos eran Salgado, Garaboa, Echevarría, Martínez y López y ellos estuvieron como suelen estar: muy bien.

La mis en escena tan cuidada y tan bien como si en lugar de aficionados fuesen artistas de la compañía Guerrero y Mendoza el que la dirigiese.

Y conste que no decimos esto por aplaudir al conde de Oleiros, ni a Neira Villamil, ni a Cabeza, porque nosotros no sabemos hayan sido ellos los que tomasen sobre sus hombros la misión con que suele quedarse Mendoza.

Referida, sin hipérbolo, la labor llevada a cabo por las bellas damitas santiaguenses y por conocidos jóvenes de nuestra ciudad, no diremos ninguna novedad con añadir que todos fueron muy aplaudidos.

Lo menos que podía hacerse era eso, aunque no lo mereciesen, pero ya queda dicho que lo merecieron y mucho. Por eso a aquellos aplausos ruidosos unimos nosotros el nuestro.

La velada del sábado terminó con la presentación de los dos anunciados cuadros plásticos que fué con lo que comenzó la de anoche: «La Santa Familia» de Grosso y «La dedicación del Quijote» por Cervantes, al Conde de Lemus.

Compusieron el primer cuadro las señoritas Adelaida Cuena, María Varela Reselle y Antonia, L. de Guevara y los jóvenes Francisco Martínez y Sánchez Harguindey.

El segundo cuadro compusieronlo la señorita Rosario Otero y los jóvenes Cayón, Arnaud, Villarino e Isla.

La dirección de estos cuadros plásticos corrió a cargo del Sr. D. Juan Moreno Tilve, que recibió muchas felicitaciones.

Ciertamente que las ha merecido pues la composición era exacta.

Como se ve, ni el más exigente podría, en justicia, poner un pero a las veladas que dispuso la «Liga Mutua de Señoras» al objeto de recaudar fondos para su benéfica institución.

Nuestros plácemes sinceros a la junta directiva.

Instituto Oftalmico del médico-oculista

Varela Santos

inventor del «Taquitoscopio» aparato reglamentario en todos los Hospitales Militares de España.

CONSULTA

Operaciones de la vista

GRADUACION

La práctica adquirida en los Hospitales Quince-Vingt, Hotel Dieu de París y otras clínicas del extranjero es una garantía para los enfermos de los ojos que se sometan a los modernos tratamientos de este Instituto.

Unica clínica en Galicia, Asturias, León y Norte de Portugal que posee el «Taquitoscopio» para el tratamiento óptico del estrabismo, diagnóstico de cataratas incipientes, graduación exactísima de la vista.

Las fórmulas de refracción de este Instituto se garantizan.

Consulta de once a una y de tres a cuatro. Pobres de cuatro a cinco los lunes y viernes.

SENRA 3, SANTIAGO

Detuvo la Guardia civil de La Ulla al vecino de San Mamed de Rivadalle, en Vedra, Benito López Mongán, que robó tres colmenas a Josefa Freire Carillo, del mismo punto.

Espartaco

O la revolución de un pueblo

Todo el gran cuidado y arte de la fotografía han sido superados en esta cinta magistral debido a objetivos especiales en condiciones de abarcar conjuntos de multitudes numerosas.

La «Gaceta» publica un anuncio señalando el día 8 de Junio para celebrar la subasta de acopios para la carretera de Padrón a Noya.

El tipo para la subasta es de 8,000 pesetas.

PÉREZ Y DE ANDRÉS

BANQUEROS

Plaza de Cervantes, 18, 19 y 20. Teléfono 23 Santiago

Se encargan de la compra y venta de toda clase de valores españoles y extranjeros y del pago de sus cupones.

Expide giros y negocian letras sobre España, América y Europa. Abonan intereses en cuenta corriente y en depósito con libreta, y en general hacen toda clase de operaciones bancarias.

Cajas de alquiler papa guarda títulos, valores, documentos, joyas, etc.

Después, de larga enfermedad, sufrida con gran resignación cristiana entregó su alma a Dios en esta ciudad el antiguo industrial D. José Sande Pérez.

Hoy, después de celebrado solemne funeral en sufragio de su alma en la iglesia parroquial de Sar fué condecho

su cadáver, con numeroso acompañamiento, al cementerio.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia nuestro pésame.

Gran Café y Bar Argentino Senra 16, esquina a Fuenterrabía.—Especialidad en vinos, licores, aperitivos y fiambres.

INSTRUCCION PUBLICA

Ha sido nombrado por el Rectorado de Santiago maestro interior de la escuela nacional de niños del Ayuntamiento de Tordoya, con el sueldo anual de 500 pesetas, D. José Gago Perilla.

Los alumnos de la Escuela especial de Veterinaria, que secundan la campaña iniciada por los de las demás Escuelas de España, han vuelto a reunirse. En la reunión se aprobaron las siguientes conclusiones:

Toda vez que, según la ley de Instrucción pública, es centro superior todo el grado de bachiller, se reconoce el carácter de Escuelas superiores a las especiales de Veterinaria que hoy existen.

Qu los veterinarios tengan un representante en el Consejo de Instrucción pública para que evite atropellos en lo sucesivo, como los que ahora se quieren cometer. Las demás Escuelas y Facultades tienen en el seno de dicho consejo algún representante y los veterinarios no deben ser menos.

Que es absurdo que los médicos, los farmacéuticos y los licenciados en Ciencias, que en sus carreras respectivas cursan ciertas asignaturas del actual Plan de estudios de Veterinaria, pretendan enseñar en ésta lo que no han estudiado. Debe, pues, abolirse el artículo 12, que deja abierta la entrada a elementos extraños a las Cátedras de esta carrera.

Dispuestos a no consentir que su categoría sea postergada, como también a impedir toda clase de intrusiones, han acordado asimismo adherirse a las conclusiones del mitin escolar veterinario celebrado en Madrid el viernes próximo pasado, y no entrar en clase desde el día 19 del actual, renunciando a ser examinados en las próximas convocatorias de enseñanza oficial y de libre, en caso de que el Ministro de Instrucción pública no resuelva favorablemente sus pretensiones.

Se remitieron a la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública, los expedientes para la expedición del título de Contador mercantil de D. Arcadio Vilela Garante y los de Bachiller de D. Julio y D. José Torrado Wanderlaken.

Procedente de la Universidad Central, se han recibido en la de esta ciudad, las certificaciones oficiales del alumno de la Facultad de Medicina don Ramón Otero y Torres

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población del día 16. Nacimientos: Juan Liste Laborán. Defunciones: Josefa Casares, 44 años, anemia cerebral.

Matrimonios: Emilio Sabugueira Sánchez con Carmen Gómez Miguez.

Observatorio Meteorológico

Table with meteorological data: DIA 18, Altura barométrica (m. m.), Temperatura máxima al sol, etc.

Gacetillas

IGRAN OCASION!

Pida usted en la Librería Moderna, Rua del Villar 48 (Administración de Loterías), el nuevo Catálogo que acaba de publicar y por el podrá convencerse de la grande y considerable rebaja, que dicha casa hace en todas las existencias.

Precios reducidísimos. Liquidación Verdad.

¡Estampería, gran rebaja!

Advertisement for ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD with text: No fatiga el Estómago, No ennegrece los Dientes, No restringe nunca. Este Ferruginoso es enteramente asimilable.

INFORMACION TELEGRAFICA

FIESTA PALATINA

El cumpleaños del Rey

Madrid 17 (16)

Recepción militar

El elemento militar que ha asistido a la recepción celebrada en Palacio fué muy numeroso.

Entre los generales estab el marqués de Estella, Inestrillas, Valle, Heredia, de Calonges, Carbó, Moragas, Garrigó, Marquina, Franch, Lallave, Morelli, Contreras, Bascarán, Pastor, Luque, Agnado, Toyar, Pando, Santiago, Torres, Marvá, Weyler, Ceballos, Cincunegón, Lacaile, Madariaga, Cincunegón, Carvajal, Ceballos, Buruaga, Miquel, Carvajal, Espinosa, Baños, Laprelans, Ezpeleta, Espinosa, Baños, Laprelans, Agar, Barraquer y Velasco.

Madrid 17 id. id.

La felicitación del Senado

A las dos y media llegó al Palacio Real, en carrozas de gala, la Comisión designada por el Senado para felicitar a Don Alfonso, con motivo de su cumpleaños.

La Comisión era presidida por el general Azcoárraga y la formaban, además de los secretarios de dicha Cámara, los señores arzobispo de Tarragona, Miranda, Roselló, marqués de Riestra Gullón, (D. Pio), Dávila y otros muchos.

En el salón del Trono, donde tuvo lugar la recepción, fué recibida por el Monarca la referida Comisión.

El primer secretario del Senado, don Carlos Prast leyó en nombre del general Azcoárraga el siguiente discurso de felicitación:

Señor:

En los años transcurridos desde el natalicio de S. M. aumentó progresivamente el sentimiento de la Nación hacia la adhesión al Trono, compensando de este modo los arreos de vuestra amorosa juventud, que pulsa los latidos de la opinión pública que escucha y atiende vuestros consejos.

Estas simpatías hacia V. M. se extienden en las naciones extranjeras, revelando las cordiales relaciones de amistad que existen y los recientes viajes hechos por S. M., que sembraron recuerdos imborrables y estrecharon los lazos de fraternal amistad con nuestra nación y a fines por razón de raza e intereses.

El Sr. Prast, termina su discurso felicitando al Monarca en nombre de la Cámara.

D. Alfonso, parafraseando, contestó al discurso, agradeciendo la felicitación y diciendo que las relaciones de amistad que existen con las naciones extranjeras y las visitas hechas por él a algunas de ellas, las hizo interpretando el sentimiento del país.

La felicitación del Congreso

Terminada la recepción de la Comisión del Senado el Rey recibió la del Congreso, que presidía el Sr. González Besada.

Formaban esta Comisión además de los vice presidentes Sras. Aparicio, Espada, Amat y Aura Boronat, y secretarios señores condes de Peña Ramiro y Santa Engracia, Del Moral y Martínez Acacio, los Sres. Maura, La Cierva, Suárez Inclán, conde de la Mortera, Alvarado, Burell y otros.

El Sr. González Besada, dió lectura al siguiente discurso:

Señor:

En el transcurso del año vió España consolidarse las libertades públicas y el corazón del Rey se fundió con el corazón de la Patria, sintiendo con ella su anhelo y laborando animoso por su engrandecimiento y su prosperidad.

El Congreso se comporta con vuestro egregio ejemplo, y espera vencer las dificultades que ofrece en los días presentes, la labor de gobernar los pueblos por que las luchas y los recelos de las clases históricamente preteridas, se suavizarán y desaparecerán, no sólo por el reconocimiento legal de sus derechos, sino también por que los gobernantes acierten a desarmar las preveniones injustas, rindiendo las voluntades hostiles con generosa a negación.

Continúa el discurso felicitando a D. Alfonso por sus cumpleaños en nombre del Congreso.

El Rey contestó diciendo que le satisficiera observar la labor legislada en su objeto de sus particular solicitud, que abraza la esperanza de que perseveren las Cortes en esta labor pudiendo estar convencidos de que las acompañan sus más ardientes deseos.

Terminó diciendo que agradece la felicitación que en nombre de los representantes del país le hacen.

Cuando terminó el Rey la lectura de su discurso, descendió del Trono y conmaras y con varios diputados y senadores.

Don Alfonso habló detenidamente con D. Antonio Maura, preguntándole muy efectuosamente, por la salud de su esposa que se indispuso anoche.

También conversó con el Sr. conde de Romanones.

Varias noticias

Madrid 17 (14)

Ha sido descubierta en Nápoles una Asociación de estafadores.

Estos llevaban robados más de tres millones de francos a las Compañías de Seguros.

Hay más de 60 detenidos.

Entre estos algunos abogados y médicos.

Los últimos alegaban la incapacidad física de los obreros, o bien les hacían simular heridas para cobrar el seguro.

Madrid 17 id. id.

Dicen de París que en el Ministerio de Negocios y en honor de los Soberanos de Dinamarca se verificó un banquete al que además de dichas regias personas asistieron ciento sesenta comensales.

Madrid 17 id. id.

En Londres y a consecuencia de un choque entre un tranvía y un automóvil resultó este destruido.

Era propiedad de Rochild.

Este resultó ileso.

Madrid 18 (8)

Un gentío inmenso acudió al Sardinero (Santander), para presenciar los vuelos invertidos que anunció el aviador Hedilla.

El fuerte viento que reinaba, impidió al aviador efectuar tan emocionantes vuelos, pero realizó evoluciones que aplaudió el público.

Al descender y próximo al suelo comenzó un vuelo picado pero despedido de poco terreno chocó en tierra el aparato dando una vuelta de campana.

Hedilla resultó ileso y al bajar del aparato fué ovacionado por el público.

El aeroplano quedó completamente destruido.

Madrid 18 id. id.

En un desprendimiento de tierras, ocurrido en una mina en Cuevas de Vera, perecieron dos mineros.

Madrid 18 id. id.

En el paseo de Recoletos, al bajarse en marcha de un tranvía el estudiante Mariano Redoneta, fué arrastrado y arrollado por el coche, resultando con heridas de tanta gravedad, que se cree fallezca.

Madrid 18 id. id.

En la calle de Jaén un desprendimiento de tierras ocasionó la muerte a Miguel Rodado.

Madrid 18 id. id.

A las nueve y media de la mañana de hoy se celebrará en la iglesia del Buen Suceso una función religiosa presidida por el infante Don Fernando, para conmemorar el 50 aniversario de la fundación de la Cruz Roja en España.

Maura en Palacio

Madrid 17 (16)

En los círculos políticos, se ha comentado, como sintoma favorable para la aproximación de los conservadores, la presencia del Sr. Maura en el banquete celebrado el sábado en Palacio, pues no dejaba de tener en cuenta que a los banquetes celebrados anteriormente en el regio alcázar, desde Enero del año pasado, siempre se había excusado de asistir.

Cuando terminó el banquete, las señoras quedaron haciendo tertulia en los salones de Carlos III, próximos al comedor de gala, y el Rey, con los infantes y demás caballeros, encamináronse al salón de Columnas.

El Monarca habló primeramente con el ministro de la Guerra, luego con el señor Maura y por último con el conde de Romanones.

La conversación con el Sr. Maura se prolongó hasta unos veinte minutos, y los que presenciaron la escena aseguran que la característica de la conversación, fué el hablar el Rey y a sentir constantemente el Sr. Maura.

Los asistentes al banquete, dicen que esta conversación tuvo su complemento en otra mantenida entre los señores Maura y Dato.

El Sr. Maura abandonó el Palacio a las once y media, no siendo de los últimos en salir.

Cuando se conocieron en los círculos políticos estos detalles de la presencia del Sr. Maura en Palacio se hicieron los comentarios más vivos.

Madrid 17 id. id.

Hoy volvió el Sr. Maura a Palacio formando parte del Congreso.

Al salir de Palacio le rodearon los periodistas.

D. Antonio anunció que mañana (hoy) asistirá a la sesión del Congreso.

El señor conde de Romanones, dijo a los periodistas, que le parece que hay corrientes de paz entre mauristas y dattistas, añadiendo:

—Luego veremos lo que sucede.

Preguntando el Sr. Burell por los reportes sobre si hubo algo saliente en la recepción, contestó:

—Tanto el Rey como la Reina particularizaron sus atenciones con el señor Maura.

También dijo, que la Comisión del Congreso había vitoreado repetidamente a los Reyes.

La huelga marítima

Madrid 17 (16)

De Sevilla zarpó el vapor «José María» tripulado por personal esquiro.

Los huelguistas situados en el muelle lo despidieron con los gritos de «abajo los traidores!» y con una estrepitosa silba.

En el rápido salieron para Bilbao y Barcelona varios capitanes y oficiales maquinistas.

Una manifestación formada por más de trescientos huelguistas les acompañaron ordenadamente hasta la estación, ovacionándoles al partir el tren.

Después los manifestantes celebraron una reunión en la que se leyeron telegramas de Barcelona y Bilbao invitándoles a que continúen la huelga.

Madrid 17 id. id.

El vapor «Salubemendi» propiedad de los Sres. Sota y Aznar, de Bilbao,

terminó la descarga del carbón que conducía y zarpó de Barcelona de madrugada.

A pesar de los infructuosos trabajos realizados por los huelguistas para que el capitán y oficiales del «Solubemendi» secundaran la huelga, no consiguieron su objeto.

Madrid 17 id. id.

En la conferencia que celebraron el Sr. Dato y los navieros bilbaínos no se ha llegado a un acuerdo.

Los navieros marcharon de noche a Bilbao.

Madrid 18 (8)

Desembarcaron en Gijón las tripulaciones de tres pesqueros.

En el puerto hay amarrados sesenta y tres barcos, los cuales están abandonados por las tripulaciones.

Los restantes tienen a bordo sus tripulantes.

Madrid 18 id. id.

Procedentes de Rotterdam llegaron a Bilbao el vicepresidente de la Federación de los marinos que fué a preparar la huelga y cincuenta oficiales y capitanes huelguistas desembarcados en distintos puntos.

El presidente de la Federación que ha salido ayer noche para Madrid, con objeto de conferenciar con el jefe del Gobierno, ha declarado que lleva el criterio cerrado de negarse en nombre de los marinos a negociar con la Defensa patronal, y si solamente con la Asociación de Navieros, aceptando el arbitraje sobre la base de laudo que suscribieron en la pasada huelga.

La situación de Méjico

Madrid 18 (8)

Noticias recibidas en el Ministerio de Estado, dicen que en el banquete dado por el embajador de España en Washington dió en honor a los mediadores entre Méjico y los Estados Unidos y a los delegados de estos dos países, reinó gran cordialidad.

Los delegados de los Estados Unidos y Méjico, se expresaron en términos gratísimos para la madre Patria.

Madrid 18 id. id.

Dicen de Méjico que se inician discordias entre los constitucionales, desconociendo unos como jefes al general Carranza y otros a Villa.

Los constitucionalistas saquearon la ciudad de Durango.

Lo que dice Dato

Madrid 18 (15)

El jefe del Gobierno recibió hoy, según costumbre, a los periodistas.

Dijonos que esta mañana volvió a conferenciar con los delegados de los huelguistas marítimos que vinieron llamados por él, de Bilbao.

Esta tarde informará a las Cámaras del estado del actual conflicto.

Los funerales oficiales, dijonos luego, por el Sr. Montero Ríos se celebrarán el viernes próximo en la iglesia de San Francisco el Grande.

Serán presididos por el Rey

Madrid 18 id. id.

El Sr. Dato nos confirmó después la noticia de que el subsecretario de Gobernación Sr. Prado Palacio, por haber despedido en algunos asuntos del ministro, presentó la dimisión de su cargo.

La dimisión, siguió, le será aceptada nombrándose, para sustituirle al señor Saenz de Quejana que era Director General de Administración Local.

Para este último cargo será nombrado el Sr. Pines.

Mañana firmará los correspondientes Decretos el Rey.

Madrid 18 id. id.

Madrid 18 (15)

Los telegramas oficiales comunican que en todas las plazas africanas se han celebrado solemnes fiestas con motivo del cumpleaños del Rey.

Madrid 18 id. id.

De Melilla anuncian que las cábilas de donde salieron revoltosos enviarán emisarios al general Jordana para conferenciar con él y proponer la fórmula por la que se eviten nuevas agresiones.

Madrid 18 id. id.

El periódico «A B C» en un artículo que publica hoy dice que es indispensable que España se entienda directamente y enseguida con los jefes de las cábilas marroquíes y que no hay en esta conducta nuestra ni ofensa ni desprestigio para el ejército.

Ultima hora

Madrid 18 (16)

La Reina Cristina recibió en Audiencia a la Srta. de Silva prometida del Infante D. Fernando.

Después recibió a este Infante que acudió a Palacio a cumplimentarla.

Madrid 18 id. id.

El comandante de Marina de Barcelona telegrafía diciendo que es inexacto que hubieta mandado arrestar al práctico del puerto Ernesto Martí.

Mencheta.

Madrid 18 (16)

La Reina Cristina recibió en Audiencia a la Srta. de Silva prometida del Infante D. Fernando.

Después recibió a este Infante que acudió a Palacio a cumplimentarla.

Madrid 18 id. id.

El comandante de Marina de Barcelona telegrafía diciendo que es inexacto que hubieta mandado arrestar al práctico del puerto Ernesto Martí.

Mencheta.

Madrid 18 (16)

La Reina Cristina recibió en Audiencia a la Srta. de Silva prometida del Infante D. Fernando.

Después recibió a este Infante que acudió a Palacio a cumplimentarla.

Madrid 18 id. id.

El comandante de Marina de Barcelona telegrafía diciendo que es inexacto que hubieta mandado arrestar al práctico del puerto Ernesto Martí.

Mencheta.

TRASPASO

EN CONDICIONES VENTAJOSAS

Se traspasa el antiguo y acreditado establecimiento de vinos, licores, comidas y refrescos de Alberto Vidán, Franco, 56.

El mismo informará.

Casa con huerta

Se arrienda la casa número 1 de la Corredora de las Fraguas de esta ciudad con toda o parte de la huerta aneja a la misma.

Tiene una excelente tienda con vistas a la carretera de Lugo en las proximidades del fieltro de San Pedro. Informarán en la misma casa.

VENTA

Se hace de una casa y bienes sitos en el lugar de Matelo, parroquia de San Julián de Sales ayuntamiento de Vedra.

Dichos bienes están libres de todo gravamen y ocupan una extensión de 250 ferrados en diferentes fincas.

Del precio y condiciones informarán D. Casimiro Sanchez, Santiago, Hórreo 25, y D. José Paz Pereira. Estrada parroquia de Olivez.

VINOS FINOS DE RIOJA

Tinto y clarete al precio de once y once y media pesetas, respectivamente la cántara, de 16 litros y a 35 y 40 céntimos cuartillo.

Se garantiza la pureza.

TRAVESIA DEL FRANCO, NUM. 5

VENTA

Se hace de la casa números 1 y 3 de la calle del Cardenal Payá de esta ciudad de Santiago.

En la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín, informarán del pliego de condiciones, que regirá para la subasta voluntaria y bien entendido que el plazo para la admisión de pliegos termina a las doce del día 15 de Junio del corriente año mil novecientos catorce.

Subasta voluntaria

Se hace de las dos heredades sitas en las Galeras que fueron seccionadas por la carretera que va a Santa Comba, destinadas a labradío con una pequeña parte a Prado cabidos ferrados y trece cuartillos, con riego.

El remate tendrá lugar el día 10 de Junio en la Notaría de D. José Santaló Ituarte, Cardenal Payá 8, de once a doce de su mañana.

La Emprendedora

Líneas diarias de automóviles entre Santiago y Noya

y entre Noya y La Puebla

Desde el 15 del mes de Enero, esta Empresa dejará establecido un servicio diario de automóviles entre Noya y La Puebla, en combinación con los vapores que hacen el viaje de Noya a Muros y los de la Puebla a Villagarcía; cuyas horas de salida serán de:

Noya para la Puebla a las dos de la tarde y de La Puebla para Noya a las ocho de la mañana.

También desde esa fecha el automóvil que sale de Noya para Santiago a las ocho de la mañana lo hará a las nueve esperando por el que sale de la Puebla a las ocho.

ADMINISTRACIONES

En Santiago: Senra núm. 5. En Noya Avenida de Gasset (Garage de la Empresa, y en La Puebla Casa de D. Santiago Pérez (frente al muelle).

Esquelas de defunción

hasta las cinco de la tarde

SANATORIO QUIRURGICO

DE SANTIAGO DE GALICIA

DIRECTORES

D. ANGEL BALTAR CORTES

D. MANUEL VARELA RADÍO

Cirujano de número del Gran Hospital

Catedrático de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina

En este Sanatorio, que responde en absoluto a las necesidades de la Cirujía moderna, se practican toda clase de operaciones quirúrgicas.

Se halla emplazado en el lugar más pintoresco y sano de Santiago, al lado del Paseo de la Herradura, y cuenta con gabinete de Rayos X, laboratorio de análisis clínicos, servicio facultativo permanente, cinco Hermanas de la Caridad, enfermeros de ambos sexos, calefacción, cuarto de baño, extenso jardín, etc.

Las pensiones son de 15 y 10 pesetas; y en su importe se incluyen, además de la alimentación, los medicamentos, el material curas, etc. Cuando acompañe al enfermo otra persona, la pensión de ambos será de 20 a 25 pesetas, según la habitación elegida. El importe de la operación ó del tratamiento equivalente no está comprendido en la pensión.

Para más informes, dirigirse a uno de los Directores.

D. O. M.

Ha fallecido el sábado 16 del actual

HABIENDO RECIBIDO TODOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada viuda Luisa Mallo López, hijos Peregrina, José y Arturo, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden a Dios el alma del finado y dan gracias a cuantas se dignaron asistir hoy al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebró en la iglesia de Sar así como a la conducción de su cadáver al cementerio.

Santiago, 18 Mayo de 1914.

ANUNCIOS

Arriendo

Se hace de la casa núm. 7 de la calle de las Ruedas. En el núm. 5 darán razón.

